

Die TalentSchule.Surselva

Ein Förderangebot der Gemeinde Ilanz/Glion

Am Freitag, 7. Juni 2024, feierte die TalentSchule.Surselva gemeinsam mit den ehemaligen Talentschülerinnen und -schülern sowie heutigen Grössen der Sport- und Musikwelt – Andri Ragetti, Fadri Janutin und Mattiu Defuns – sowie allen aktuellen Schülerinnen und Schülern mit rund 100 Gästen ihr 15-jähriges Jubiläum.

Dieses besondere Ereignis bot Gelegenheit, auf die Entwicklung der TalentSchule.Surselva zurückzublicken. In den letzten 15 Jahren hat sich die Schule zu einem innovativen Bildungsort für talentierte Schülerinnen und Schüler im Bereich Sport und Musik etabliert. Sie bietet motivierten Jugendlichen der Oberstufe einen speziell abgestimmten Stundenplan in einer familiären Atmosphäre, der es ihnen ermöglicht, optimal zu trainieren, zu musizieren und gleichzeitig zu lernen. Für die 34 Schülerinnen und Schüler stehen 12 Stundenpläne zur Verfügung, die flexibel auf die individuellen Bedürfnisse abgestimmt sind und das Lernen in Niveaugruppen sowie in altersdurchmischten Gruppen ermöglichen.

Vor drei Jahren wurde ein Entwicklungsportfolio eingeführt, das die Fortschritte der Schüler visualisiert und eine transparente Grundlage für Diskussionen bietet. Dieses Instrument wurde inzwischen von allen Talentschulen im Kanton Graubünden übernommen. Um die persönliche und fachliche Entwicklung der Schüler zu unterstützen, werden sie wöchentlich mit sogenann-

«Dein Talent – Unsere Mission.»

Rita Bearth, Schulleiterin TalentSchule.Surselva

ten «Wochenmissionen» begleitet. Diese bieten Denkanstösse, die helfen sollen, ihre Fähigkeiten zu reflektieren und gezielte Rückmeldungen zu erhalten.

Auch heuer wurde erneut mit voller Kapazität und 34 Schülerinnen und Schüler in das 16. Schuljahr gestartet. Die Talentbereiche verteilen sich wie folgt: 38% Ski Alpin, 26% Fussball, 12% Langlauf, 6% Mountainbike, 6% Musik und 12% Einzelsportarten wie Volleyball, Klettern, Kanu und Leichtathletik.

Sämtliche Schülerinnen und Schüler haben eine besondere Begabung im Bereich Sport oder Musik und arbeiten mit Leidenschaft daran, diese weiterzuentwickeln. Das Team begleitet sie richtungweisend und setzt alles daran, gemeinsam ihr Potenzial zu maximieren und sie optimal auf das vorzubereiten, was sie nach der TalentSchule.Surselva erwartet.

Rita Bearth, Schulleiterin TalentSchule.Surselva



Laurin Caduff, 3. classe

Vegliadetgna: 15 onns

Liug da habitar: Glion

Miu talent: giugadur da ballapei

Sco plai la scola da talents: Jeu quetel ei cool ch'ins sa luvrar extrem individual e ch'ins mida giu da luvrar denter digital ed analog.

Mia finamira: Da saver dar inagada cun Sogn Gagl e da vegnir ella U18 l'auter onn.



Soé Bianchi, 2. Klasse

Alter: 13 Jahre

Wohnort: Obersaxen

Mein Talent: Skifahren, wie meine Schwester.

Das gefällt mir an der Talent-schule: Dass es sehr strukturiert ist und dass ich meine Leidenschaft mit Freunden teilen kann, die dasselbe machen.

Nach der Talentschule: Ich will die Prüfung für das Sportgymnasium in Davos machen, aber ich bin mir noch nicht ganz sicher.



Mauro Blässer, 1. classe

Vegliadetgna: 13 onns

Liug da habitar: Trin

Miu εμπrem gi da scola: era mega cools

Miu talent: mountainbike e cuorsa liunga

Jeu selegere! sin tut, principalmein sil sport

Mia finamira: Jeu sai aunc buca. Jeu vai semplamein plascher vid il sport e less ir vinavon cun mountainbike.

Fotos: Katja Schneider